

# 50 Jahre «Lädele» auf dem Berchtoldshof

Seit einem halben Jahrhundert bietet der Berchtoldshof Direktvermarktung in Selbstbedienung an

Im Jahr 1974 begannen Ruth und Albrecht Jakob – die Eltern von Christoph Jakob, der den Betrieb heute mit seiner Ehefrau Regula führt – mit dem Verkauf ihrer Hofprodukte auf dem Berchtoldshof in Bätterkinden. Damals, als «ABBA» den Eurovision Song Contest mit «Waterloo» gewann, startete alles ganz bescheiden: mit einem Tisch, einem Sonnenschirm und den Produkten, die der Hof gerade lieferte. Dank der günstigen Lage an der Hauptstrasse zwischen Bätterkinden und Schalunen bot sich der Verkauf direkt ab Hof an – eine Verkaufsform, die damals noch wenig bekannt war.

Heute, 50 Jahre später, hat sich viel verändert. Der einfache Verkaufstisch ist verschwunden und hat einem modernen Container-Hofladen neben dem idyllischen Bauernhofgarten Platz gemacht. Doch die klassischen Produkte wie Kartoffeln, Äpfel und Eier sind geblieben. Ergänzt wird das Sortiment heute mit Fleisch, Mehl und Handtaschen aus Zebu-Fell.

Die Selbstbedienung bringt allerdings auch Arbeit mit sich. Einmal täglich führen Jakobs einen Kontrollgang durch – das bedeutet, dass sie in 50 Jahren rund 18000 solcher Gänge



Der Berchtoldshof feiert mit seinem Hofladen das 50-Jahr-Jubiläum.

Bild: zvg

absolviert haben. Eine beeindruckende Zahl. Hinzu kommen unzählige Stunden für die Herstellung, Etikettierung und Dokumentation der Produkte.

Das 50-Jahr-Jubiläum soll nun gebührend gefeiert werden – mit einem grossen Herbstmarkt, auf dem ausschliesslich hofeigene Produkte angeboten werden. Als besondere Attraktion wird ein Stand im Stil «anno dazumal» aufgebaut, an dem Kartoffeln und Äpfel zu Preisen wie vor 50 Jahren erhältlich sind.

Auch für das leibliche Wohl wird gesorgt. Eine kleine Festwirtschaft bietet Grillbratwürste, «Öpfuchüechli» und Getränke für hungrige und durstige Besucherinnen und Besucher an. Parkplätze sind vorhanden.

Der Berchtoldshof ist das ganze Jahr über einen Besuch wert. Im Frühling lockt der Pflanzkartoffel- und Ostermarkt, im Sommer die ersten Frühkartoffeln, im Herbst die bunten Früchte der Saison und im Winter die grösste Krippe des Mittellandes.

zvg